

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.282,17	\$3.293,97
Dólar* (c)	\$2.980	\$2.990
Dólar* (v)	\$2.980	\$2.990
Euro	\$3.647,47	\$3.623,98
Euro* (compra)	\$3.350	\$3.400
Euro* (venta)	\$3.450	\$3.420
Lira	\$4.251,63	\$4.215,15

DEVALUACIÓN	
Diaria	\$ 28,2
Corrido año	% -0,38
90 días	% 5,14
12 meses	% 15,20

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
70,75	61,81

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,43%	1,82%
Marzo	2019

UVR	
Hoy	\$265,3136
Ayer	\$265,2757

TASAS	
Nacional	DTF EA
	4,54%

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$0,83	US\$0,95

ORO		
Pesos por gramo		
Compra	Venta	
Hoy	122.803,90	133.482,50
Ayer	122.912,96	133.601,04

COLCAP	
Unidades	
	1.562,02

PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Marzo	0,45%
Acumulado	1,96%

CACAO	
Hoy	US\$2.311,43

TASAS	
Libor	2,71% Anual
Prime	5,50% Anual

Precio interno Federacafé	
Hoy	Ayer
\$699,875	\$698,875

PLATA		
Compra	Venta	
Hoy	1.237,71	1.547,14
Ayer	1.250,50	1.563,12

REDACCIÓN ECONOMÍA
frut@vanguardia.com

Tras cuatro años difíciles para la economía, en gran parte debido a la caída de los precios del petróleo, en el 2018 se tuvo una recuperación.

Además, en las últimas semanas, el precio del petróleo Brent (de referencia para Colombia) se ha cotizado por encima de los US\$70, cotizaciones similares a las alcanzadas en el 2014.

La mejoría en los precios llevó a que Santander tuviera una mayor producción de crudo, alcanzando 63.786 barriles por día, frente a los 866.480 bpd que registró el país. Para la región, esto significó un aumento del 9,5%, según reveló el Observatorio de Competitividad de la Cámara de Comercio de Bucaramanga, CCB.

Así mismo, el departamento se ubicó como la tercera región, entre las 20 donde se realiza la actividad extractiva, con mayor producción, según reveló el informe del Observatorio. Tuvo una participación nacional petrolera del 7,4%.

La producción petrolera de Santander sobresalió frente a otros departamentos petroleros como Meta, Boyacá y Putumayo, que presentaron descensos en el número de barriles.

Se destacó entre 20 departamentos

Santander, la tercera con más producción petrolera

Durante el 2018, la producción diaria de petróleo en Santander llegó a los 63.786 barriles, esto significó un incremento del 9,5% con relación al 2017.



La Cira, Infantas y Llanito fueron los campos petroleros en Santander que tuvieron mayor producción de crudo y crecimiento, frente al periodo de 2017.

PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO EN SANTANDER



Fuente: Cámara de Comercio de Bucaramanga. Gráfico: Juan Carlos Acosta V.

Cabe destacar que la producción del crudo en Santander está a cargo de las compañías como Ecopetrol, con el 96,4% de la participación; Petrosantander, Gran Tierra Energy Colombia, Petrocolombia, Pacific Stratus Energy Colombia y las Quinchas resource.

DATO

Para este 2019, la refinería de Barrancabermeja invertirá \$823 mil millones, para garantizar la confiabilidad e integridad de sus plantas.

CAMPOS CON BUEN COMPORTAMIENTO

Santander cuenta con 33 campos petroleros, de los cuales La Cira (31.838 bpd), Infantas (14.433 bpd) y Llanito (2.355 bpd) tuvieron la mayor producción de petróleo en el 2018. Además, tuvieron un crecimiento de producción del 16,1%, 24% y 26,6%, respectivamente.

Por tercer año consecutivo, la refinería de Barrancabermeja obtuvo un desempeño operativo sobresaliente gracias a un mejor aprovechamiento de los crudos y el desarrollo de iniciativas operacionales que incrementaron la producción de combustibles limpios, aseguró Ecopetrol.

"En 2018 cumplimos con satisfacción la meta de producción anual, al alcanzar 720 mil barriles de petróleo equivalente por día, pese a los eventos operacionales y dificultades de orden público ocurridos en el primer trimestre del año. El incremento de producción se apalancó en la exitosa campaña de perforación y en el uso de diferentes tecnologías en el programa de Recobro Mejorado", aseguró Felipe Bayón, presidente de la petrolera colombiana. La refinería cargó 221 mil bpd y mantuvo una generación de caja positiva de \$1438 miles de millones.

BREVES

Menos vehículos

En el cuarto mes del año, el mercado automotor registró 19.788 unidades, equivalente a una variación de -2,1% en comparación al mismo mes del 2018, según informó la Asociación Nacional de Movilidad Sostenible, Andemos. Durante el periodo del año, el sector acumula un total de 74.423 unidades.

Nuevo acuerdo

Credifinanciera suscribió el acuerdo para la adquisición del 100% de las acciones del banco ProCredit, operación que está sujeta a la aprobación de la Superintendencia Financiera. Hasta entonces, cada entidad seguirá operando, preservando la operatividad actual, las condiciones existentes y la calidad del servicio.

Producción industrial

De acuerdo con los resultados de la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, EoiC, que elabora la Andicon Acioma, Acoplásticos, Andigraf y Camacol, la producción industrial continuó con su comportamiento positivo y creció en febrero 3,2%. La Andi proyecta que la actividad industrial termine el año con un crecimiento de alrededor de 3,5% y 3,6%.



TOME NOTA

Programas cuatrimestrales, una forma de ser profesional en menos tiempo

Respondiendo a las necesidades actuales de Santander en materia educativa, la Corporación Universitaria Minuto de Dios, Uniminuto, - Centro Regional Bucaramanga, dispone de una nueva modalidad educativa llamada "Cuatrimestrales Uniminuto". La idea es realizar tres periodos académicos en un año, lo cual permite a los estudiantes graduarse de una carrera profesional en tan solo tres años y medio.

Los aspirantes a estos programas pueden encontrar tres opciones en la institución: Administración en seguridad y salud en el

trabajo, Administración de empresas y Licenciatura en educación básica con énfasis en ciencias naturales y educación ambiental, programas inspeccionados y vigilados por el Ministerio de Educación Nacional.

"Hacerse profesional en Seguridad y salud en el trabajo se ha vuelto una necesidad. Todas las empresas, independientemente del tamaño o el número, deben tener un Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo, eso lo establece la ley. Eso implica que debe haber muchas personas con competencias para diseñar, administrar,



Suministrada / VANGUARDIA

trazar, liderar y para ejecutar estos sistemas", explica Javier Antonio Díaz García, coordinador de este programa.

Por su parte, Nancy Johanna Martínez Rodríguez, coordinadora del programa

de Licenciatura en educación básica con énfasis en ciencias naturales y educación ambiental, expresa que "además del fácil acceso y los precios favorables que ofrece la institución en todos sus programas académicos,

es necesario difundir una consciencia social y una cultura de cuidado hacia el medio ambiente; lastimosamente estas buenas prácticas son muy poco vistas en la región; por ello, desde Uniminuto podemos brindar a nuestros estudiantes todas las capacidades para organizar diseñar y promover proyectos que le apunten a energías alternativas y otros aspectos re-

levantes en esta materia", Finalmente, la invitación de Néstor Raúl Vázquez Santamaría, coordinador de Administración de empresas en la corporación, es a participar de este programa para gerenciar los negocios y empresas que impulsan procesos económicos en la región y tener un mejor resultado en temas de productividad para el país.